

---

**Estudios de caso sobre trabajo de incidencia****Asia Central: apoyo a los ex reclusos**

---

**TEMA:** Estigma y discriminación  
Reclusos

**ENFOQUE DE INCIDENCIA:** Establecimiento de relaciones  
Educación de la comunidad

---

En Asia Central, cuando los prisioneros entran a prisión son despojados de sus pasaportes y de otros documentos de identificación. Esta práctica se remonta a la época de la Unión Soviética y, a pesar de que la región ha cambiado desde la independencia, la ley no ha cambiado. Una vez liberados, los prisioneros necesitan una referencia para poder volver a solicitar los documentos. Sin sus documentos, tienen pocas oportunidades de reconstruir sus vidas. No tienen ingresos, no tienen una dirección registrada y no tienen medios para obtener un empleo. No pueden abrir una cuenta bancaria ni ir al médico. No tienen derechos ante la ley y no tienen manera de probar su identidad.

Uno de los asociados de Tearfund en Asia Central estableció relaciones con las autoridades locales, la policía y el Ministerio de Justicia para poder ayudar a los prisioneros que salían de la prisión a obtener una referencia, recuperar sus documentos y empezar de nuevo en la vida. Era necesario que comprendieran cómo funcionaba el sistema, qué decía la ley y cómo utilizarla para apoyar su causa. Debían ganarse la confianza y el respeto de las autoridades locales, porque estas eran responsables de autenticar los documentos de los prisioneros y de proporcionarles nuevos documentos. No fue fácil desafiar esta práctica injusta y la ley no cambió, pero los prisioneros que salían de la prisión podían reconstruir sus vidas.